
一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月９日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  茂 呂   剛 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政指標等から
見た本市の財政状
況について 

 
 
２．都市計画道路に
ついて 

１ 平成２４年度決算の特徴について 
２ 平成２４年度決算における主要財政指標について 
３ 平成２３年度決算における主要財政指標等の他市との
比較について 

 
１ 都市計画道路３・４・１号線進捗状況について 
２ 今後の見通しについて 

 

９月９日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育て支援 
 
 
 
 
 

２．教育 
 
 
３．市民生活 

１ 市長の目指す子育て支援とは 
２ 子ども・子育て支援事業計画について 
３ 待機児童対策 
４ 環境整備 
５ 就学後の支援 
 

１ 教育環境整備 
２ 特色ある学校づくり 
 
１ 新川周辺地区都市再生整備計画 
 ⑴ 市立中央図書館 
 ⑵ 総合グラウンド 
 ⑶ 農業交流センター 
２ 第２斎場 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月９日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「未   来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．教育・学童保育 

１ ８月１８日付千葉日報・朝日新聞等の報道について 
 ⑴ 見解・感想と認識等の食い違いの原因について 
 ⑵ 市民との信頼関係を築くために 
２ 市長選公約の歩行者専用橋と（仮称）地域コミュニテ
ィセンター建設の中止・見直しについて 

 ⑴ 歩行者専用橋について 
 ⑵ （仮称）地域コミュニティセンターについて 

３ 財政健全化について 
 ⑴ ４年後の各種財政指標の目標値とそれまでの各年次

目標値及び取り組み体制 
 ⑵ 歳入戦略について 
４ ６月議会以降の総務省の人件費７.８％給与減額支給
要請に対する立場と対応 

 ⑴ 立場と対応は 
 ⑵ いつまでに職員団体と話をつけて議会提案等を行う

のか 
 ⑶ 国からの交付税に反映された人件費減額分の金額、

実際の交付税額、市当初予算との比較 
 

１ 環境教育について 
 ⑴ 京都市「体操服！いってらっしゃい、おかえりなさ

い」プロジェクトについて 
 ⑵ 課題図書「永遠に捨てない服が着たい」の感想と本

市における今後の施策について 
２ 八千代台東小新校舎と同じ敷地内への新学童保育所建
設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月９日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 市長の政治姿勢 
 
 

１ 社会保障の充実を 
 ⑴ 社会保障制度改革国民会議の内容から本市が受ける

影響は（医療、国保、年金、介護、保育） 
 ⑵ 市民の声を国に意見書として上げる考えはあるか 
２ 地域の元気臨時交付金の活用で教育現場の環境改善を 
 ⑴ 学校トイレの改修工事 
 ⑵ クーラーの導入 

３ 高齢者対策 
   八千代台東第二小学校の活用（サークル利用、デイ

サービス、特養ホーム） 
４ 住民サービスを向上させる職員政策を 
 ⑴ 非正規職員ではなく正規職員を（庁舎、保育、学童、

学校給食） 
 ⑵ 人件費の削減はすべきではない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月９日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「みんなの広場」  原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康福祉 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
２．環境問題 
 
３．教育問題 
 
 

 
４．まちづくり 

 東京女子医大八千代医療センター 
 ⑴ ２４年度の収支差額は約４億５,０００万円の黒字 

補助金のあり方について市として検討しないのか 
 ⑵ 隣接地の買い取り要望への対応 
    基本協定と市の財政が厳しいことをまず考慮すべ

きだ 
 ⑶ 耳鼻咽喉科の常勤医師不在問題のその後 

 ⑷ 時間外診療に新規の料金を設定したことについて 
    市民への周知が不足している 
 ⑸ 広報やちよのＴＹＭＣ関連記事は２月１日号の健康

フェスタ開催案内だけとは 
 ⑹ ７月２２日開催の運営協議会の議事録がいまだにで

きていない。改善を約束していたはずだが 
 
 市民への節電要請はどうしているのか 
 
１ 少年自然の家施設活用検討委員会第１回会議の内容は 
２ フィールドアスレチック跡地利用について、杉林は自
然林とは言えない。各種の木の混植をすべき 

 
 夏の街区公園の整備状況は決してよくない 
 ⑴ 現状認識はいかがか。ＰＤＣＡサイクルの観点から

どう対処するのか 
 ⑵ 千葉市で試行しているスマホを活用した市民からの

情報提供を受けるシステムを考えたらどうか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月９日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「政 誠 会」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 新市長の政治姿勢
と八千代市行政及び
施策について 
 

１ 市議会議員としての政治信条と市長としての政治姿勢
の方針・方向性は変わったのか 

２ 副市長職の空席について 
 ⑴ 行政組織内の決裁の種類と件数 
 ⑵ 副市長職の責務 
 ⑶ 市長としての責任 
３ 市政運営及び施策執行の基準である市民の定義とは 

４ 市長公約の実現について 
５ 主要施策について 
 ⑴ 新川周辺地区都市再生整備計画の評価 
 ⑵ ペデストリアンデッキの建設中止について 
 ⑶ ペデストリアンデッキの建設中止による代替案につ

いて 
 ⑷ 農業交流センターの活性化について 
 ⑸ 総合グラウンド、中央図書館事業実施についての市

長判断 
 ⑹ 新川周辺地区都市再生整備計画事業について前市長

への評価と違いについて 
６ 二元代表制である市議会との関係について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１０日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「自民クラブ」  林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．学校問題につい
て 

 
 
 
 
 

２．八千代総合運動
公園野球場につい
て 

 
 
 
３．市民サービスに
ついて 

 
 
 
４．やっちについて 

 
 

１ 小・中学校施設の現状について 
２ トイレについて 
３ 熱中症対策について 
４ 扇風機設置状況について 
５ クーラー設置について 
６ 小・中学校のプール開放状況について 
 

１ 野球場の現状について 
２ グラウンドの整備状況 
３ 高校野球開催について 
４ 利用状況について 
５ 夜間照明設置について 
 
１ 道路問題（船橋印西線）について 
２ 電光掲示板呼び出し機設置について 
３ 村上駅エレベーター設置について 
４ 勝田台北口エレベーター・トイレ案内板の進捗 
 
１ 利用状況について 

２ グッズについて 
３ 公用車等へシールを張ることについて 

 

９月１０日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「新政八千代」  奥 山   智 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．今こそ、優しさ
の市政を 

 
２．障がい者等支援

タクシー制度の検
討状況について 

 
３．コミュニティバ
ス試行運行の評価
と本格運行の方向
性について 

 

 「新川計画から子育て・教育へ」のスローガンのもと、
ソフト重視のきめ細かな市政への転換は図れるか 
 
１ 取り組み（検討）の中で、何が問題なのか 

２ 今後、どう取り組むのか 
３ いつから実施するのか 
 
１ コミュニティバス試行運行の状況（７月末までの１１
カ月間の実績） 

２ 試行運行の問題点をどう把握し、どう改善していくの
か 

３ コミュニティバス本格運行の見通し 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１０日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ９ 「新   風」  西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防犯灯 
 
 
２．子宮頸がん予防
ワクチン 

１ 防犯灯の管理について 
２ ＬＥＤ防犯灯事業の取り組み 
 
１ 導入後の状況 
２ 議会の陳情の採択後の対応 
３ 定期接種について 

 

９月１０日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 １   木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災 
 
 
 
 
 
 

２．地域公共交通 
 
 
３．歩行者の安全確
保 

１ 防災訓練について 
２ ゲリラ豪雨対策 
３ 災害時要援護者の避難対策 
４ 平常時における要援護者支援 
５ 発災直後の避難誘導・安否確認 
６ 避難後の生活支援 
 

１ コミュニティバス利用実態調査から 
２ 今後の取り組みについて 
 
１ ゾーン３０の設置 
２ バリアフリー・あんしん歩行エリアの推進 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１０日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ２   皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．第２次行財政改
革大綱 

 
２．学校通学路安全
対策 

 
 

 
３．地域図書館 
 
 
４．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
５．学校教育 

 第２部第２章第２節定員管理及び給与の適正化について 
 
 
１ 安全対策必要認定箇所と対策着手箇所（２０１２年） 
２ 昨年度未着手箇所と、今年度着手箇所 
３ 大和田南小学校敷地南側の河川を渡る通学路について
（課題と対策、解決の見通し） 

 
１ 地域図書館の安全性について 
２ 地域図書館活用に際する市民への情報伝達について 
 
１ 教育に対する考え方、「教育の充実」の具体的内容につ
いて 

２ 「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び
評価の結果報告書」を受けての考え、方針について 

 
１ 学校週６日制について 
２ 全国学力学習状況調査の結果について 
３ 市独自の教育について（本市の教育の特性） 

４ 社会科教育について（子供議会） 
５ 健康教育・保健教育について（スマホ、ネット依存、
部活動） 

 

９月１０日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ３   橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
２．まちづくり 

 
３．防災 
 
 
４．子育て 
 
５．医療 
 
 

 小学校での英語教育について 
 
 公園の遊具の整備状況について 

 
 災害時における、トイレ・防災倉庫（非常食）・飲用井戸
について 
 
 ブックスタート事業について 
 
１ ジェネリック医薬品の促進について 
２ 生活保護受給者へのジェネリック医薬品使用促進の取
り組みと状況について 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１１日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ４   緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民生活 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．市民サービス 
 
 
 
 
３．環境問題 

１ 安心の自転車社会へ 
 ⑴ 自転車事故の現状 
 ⑵ 市民の自転車利用の現状と課題 
 ⑶ 安心の市民生活をどう確保するのか 
２ 安心の計画道路整備 
 ⑴ 都市計画道路・八千代台南勝田台線（３･４･１２号

線）整備 

 ⑵ 八千代台東小学校の通学路整備と計画道路整備との
連携 

 ⑶ 都市計画道路３･４･１号線整備 
 
 窓口ワンストップサービス 
 ⑴ 取り組みの現状 
 ⑵ コンビニ交付への対応 
 ⑶ マイナンバー法案との連携 
 
 環境ＥＣＯへの取り組み 
 ⑴ 地球温暖化防止に向けた「八千代市率先実行計画」 
 ⑵ 小型家電回収への取り組み 

 ⑶ 空き家対策 
 ⑷ リサイクルセンター整備 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１１日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ５   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．空き家対策条例
づくり 

 
２．公共施設管理 
 
 
 

３．道路冠水対策 
 
 

 
４. 都市計画道路 
３・４・１２号線
整備 

 
５．学校統合（八千
代台東小学校） 

 
 

６．八千代１号幹線
水路 

 
 
 
７．中央図書館 

１ 骨子案づくりの進捗状況は 
２ 案のパブリックコメントの実施について 
 
１ 八千代台近隣公園小体育館の雨漏り 
２ 総合運動公園市民体育館の雨漏り 
３ その他公共施設の雨漏りはいかに 
 

１ 現在施工中の八千代台北野村分譲地内の対策工事の進
捗状況について 

２ 他地区の冠水状況と今後の対応について 
 
１ 買収状況 
２ 今後の予定 
 
 
１ １学期を終えて、教育課程、行事、通学安全の様子は 
２ １学期の様子を踏まえ、２学期以降の取り組みは 
３ ２７年度の新校舎開校に向けての準備は 
 

１ 昨年の測量の後の施策について 
２ 水質について 
３ ユスリカについて 
４ ゲリラ豪雨への対応について 
 
 障害者サービスへの対応はいかに 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１１日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ６   中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コミュニティバ
スについて市民ニ
ーズに合致した変
更を 

 
 
 

２．インターネット
施設予約システム
の見直しを 

 
３．オストメイト 
 
 
 
 
４．八千代市耐震改
修促進計画 

１ 実態調査結果から利用者の想定の実態は 
２ 今後の方向性について 
 ⑴ 利用料金の設定に関する検討は 
 ⑵ ルートの変更に関する構想は 
 ⑶ 高津、大和田新田、八千代緑が丘駅周辺のルート配

置の構想は 
 

 利便性向上を 
 ⑴ 利用予約はインターネット予約で完結を 
 ⑵ 更新方法の見直しを 
 
１ 市内７区域別のオストメイトの人数は 
２ 公共施設、商業施設等のオストメイト対応トイレにつ
いて 

３ 災害時の簡易トイレ導入を 
 
１ 耐震計画促進法に基づくその後の状況 
２ 大和田図書館、保育園、すてっぷ２１の優先を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ７   小 林 恵美子 議員（※取り下げ） 

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．障がい児・者が
安心して暮らせる
まちに 

 
 
 
 

 
 
 
２．ごみ問題 
 
 
 
 
 
３．市営霊園の利用
方法の改善を 

 

４．ハクビシン対策 
 

１ 福祉作業所の建てかえの進捗状況と今後のスケジュー
ルは 

２ 定員増の今後の計画は 
３ 重度・重複障がい者の日中活動の場の進捗状況と今後
のスケジュールは 

４ 児童発達支援センターの移転の進捗状況と今後のスケ
ジュールは 

５ 児童発達支援センターは民営化すべきではない 
６ 福祉タクシー券制度の復活を 
 
１ ごみ袋が小さくなった理由と対応は 
２ １０リットルごみ袋の料金引き下げを 
３ その他プラスチック類・白色トレイの回収の今後の取
り組みは 

４ ごみ減量の抜本的な啓発活動を 
 
 合葬式墓地の申し込みから納骨までの期間は短縮できな
いか 
 

１ 市内の生息状況の把握を 
２ 農作物への被害と対策は 
３ 住宅街での影響と対策は 
４ 市のホームページで広報を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２５年第３回定例会） 

 

９月１１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ８   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＴＰＰについて 
 
 
 
 
２．提案型公共サー
ビス民営化制度に

ついて 
 
３．環境教育 
 
４．市役所の安全対
策 

 
５．生活保護につい
て 

１ ＩＳＤ条項の法的な位置づけ 
２ 入札について 
３ 農業政策について 
   食育（地産地消）について 
 
 固定資産税評価関係事務について 
 

 
 
 体操服のリサイクルについて 
 
 宝塚市役所における放火事件を受けての本市の対応策 
 
 
１ 外国籍を有する人への生活保護の対応について 
２ 自立支援プログラム制度について 

 


